

GRAND SUD

ACADEMIE D'AIX-MARSEILLE

Moins d'écoliers à la prochaine rentrée

⌚ 3 min • Julien DANIELIDES, jdanielides@laprovence.com



La rentrée 2025 se prépare au rectorat de l'académie Aix-Marseille.

Dans le 1er degré, malgré une démographie scolaire en berne, le recteur annonce des "moyens d'enseignement en hausse".

Il y a de moins en moins d'enfants dans les écoles de l'académie d'Aix-Marseille. C'est le constat dressé hier par le recteur, Benoît Delauney, lors d'une conférence de presse consacrée à la préparation de la rentrée scolaire 2025. Dans le premier degré (maternelle et élémentaire), une baisse de 3 279 élèves est attendue en septembre prochain, soit une diminution de 1,3% par rapport à 2024. Une tendance de fond, les quatre départements de l'académie ayant perdu, au total, 11 490 élèves depuis 2020. Le constat n'est pas nouveau et se

répète au niveau national, dans des proportions parfois même plus élevées qu'en région Paca.

40 équivalents temps plein en plus

Moins d'élèves, donc, mais pour autant, le recteur Benoît Delauney insiste sur le fait que les moyens d'enseignement seront, eux, en hausse. "**Nous avons des dotations positives, qu'il s'agisse des moyens en enseignement au premier degré, au second degré, des moyens administratifs et des moyens de vie scolaire** [...] **Si on avait appliqué une logique comptable, ce que nous ne souhaitons évidemment pas faire, nous aurions eu 200 ETP** (équivalents temps plein, **NDLR**) **en moins. Et au lieu d'avoir ces 200 ETP en moins, on en a pas moins de 40 en plus** (dans le premier degré, **NDLR**)."
Le recteur se félicite de ces renforts, d'autant que l'académie d'Aix-Marseille est, avec Nice, la seule à gagner des postes en France métropolitaine. "**Un rééquilibrage**", se satisfait-il.

Si la région perd également des collégiens, les lycéens seront, eux, plus nombreux que l'an dernier (+ 555 dans les quatre départements). Pour ce second degré, à l'échelle académique, le rectorat annonce 107 postes supplémentaires à la rentrée - dont 59 dédiés aux lycées professionnels : "**Cela traduit la politique très volontariste que nous menons en faveur de la voie professionnelle, qui est une voie d'excellence**", note Benoît Delauney. Ces moyens supplémentaires permettront aussi, selon le rectorat, de "**consolider l'accompagnement des élèves dont les acquis sont les plus fragiles, notamment au collège, dans les classes de 4^e et 3^e**".

La seule académie, avec Nice, à gagner des postes en France métropolitaine.

"La voie professionnelle, une voie d'excellence"

Au-delà des annonces sur les moyens, le recteur insiste enfin sur les efforts conséquents à mener concernant l'orientation des élèves. De nouvelles pistes d'amélioration devraient germer dans les prochaines semaines. Il est en revanche trop tôt pour connaître d'éventuelles fermetures ou ouvertures de classes. Reste que l'annonce récente de François Bayrou de renoncer aux 4 000 suppressions de postes, premier et second degré confondus, qui étaient prévues dans le budget 2025, aura permis d'alléger les migraines au rectorat.